



Christoph Ruesch
Brüschholzstr. 14
4663 Aarburg
ruesch@sunrise.ch

9. September 2024

Stadtrat
Städtchen 37
4663 Aarburg

3-Tage-OL 2025, Orientierung und Gesuche

Sehr geehrte Frau Stadträtin, sehr geehrte Herren Stadträte

Der Aargauer 3-Tage-OL ist eine zentrale Veranstaltung im kantonalen Wettkampfkalender und zieht jedes Jahr 400 bis 500 Teilnehmende aus dem gesamten Kanton und darüber hinaus an. Es laufen sowohl Läuferinnen und Läufer mit Weltklasseformat bis hin zu Anfängern. Das Altersspektrum reicht von Vorschulkindern bis zu Personen über 80 Jahre. Für die Jugendlichen zählt der Lauf zur Jahreswertung der Aargauer Schüler- und Jugendmeisterschaft.

Veranstalter ist jeweils einer der Aargauer OL-Vereine. Im nächsten Jahr wird turnusgemäss der OLK Wiggertal diesen Wettkampf organisieren. Wir planen, den Lauf an Pfingsten vom 7.-9. Juni 2025 durchzuführen. Da wir den Wald wegen der Setzzeit zu dieser Jahreszeit meiden müssen, werden die Läufe im urbanen Gebiet als Stadt-OL ausgerichtet. Die Läufe finden im grenznahen Gebiet zu den Kantonen Bern und Solothurn statt. Wir haben diese Kantone ersucht, die Läufe in die Jahreswertung ihres Nachwuchses einzubeziehen.

Die MZA Paradiesli eignet sich sehr gut als Wettkampfbereich für diese drei Tage. Das notwendige Gesuch wurde bereits eingereicht.

Die Laufgebiete der einzelnen Etappen erstrecken sich über den nördlichen Teil von Oftringen, Aarburg Süd und Aarburg Nord. Für die letzte Etappe planen wir, auch den östlichen Teil der Festung Aarburg in den Laufperimeter einzubeziehen. Das Gesuch dazu wurde bei der Gesamtleiterin des Jugendheimes, Frau Therese Müller, eingereicht. Eine weitere Attraktion wird das Ziel in der Altstadt sein, es wäre erfreulich, wenn sie für den motorisierten Verkehr gesperrt werden könnte.

Ein interessanter OL lebt von vielfältigen Routenwahlmöglichkeiten. Das Gebiet zwischen der Festung und dem Spiegelberg stellt für unser Laufkonzept bei der dritten Etappe jedoch ein Engpass dar, wir wollen eine Kanalisierung der Läufer auf eine vorgegebene Route über das Högerli möglichst vermeiden. Daher möchten wir den Laufperimeter gemäss beiliegender Karte teilweise in die siedlungsnahen Waldteile der Gebiete Spiegelberg, Rindel und Tiefelach ausdehnen. Die Läufer würden sich nur auf den in der Laufkarte eingezeichneten Wegen und Pfaden bewegen, das Querlaufen im Wald wäre strikt untersagt. Ein entsprechendes Gesuch haben wir beim Präsidenten der Jagdgesellschaft, Herrn Christoph Fehr, eingereicht.

Gemäss §20 der Verordnung zum Waldgesetz des Kantons Aargau bedarf eine Veranstaltung ab 500 Teilnehmenden einer kantonalen Bewilligung. Wie viele unserer Teilnehmenden eine potenzielle



Routenwahl durch den Wald haben, ist heute noch nicht abschätzbar, zudem können wir die Anzahl möglicher Anmeldungen nicht beschränken. Daher stellen wir vorsorglich ein entsprechendes Gesuch.

Private Grundstücke sind bei einem Stadt-OL grundsätzlich Sperrgebiet, sofern der Eigentümer oder Mieter nicht sein Einverständnis zum Betreten gegeben hat. Um auch bei öffentlichen Gebäuden Klarheit zu schaffen, stellen wir bei der Stadt ein entsprechendes Gesuch.

Wir bitten Sie hiermit um die Bearbeitung folgender vier Gesuche:

1. Benutzung von Teilen des Säliwaldes in den Gebieten Spiegelberg, Rindel und Tiefelach (siehe Karte) während der 3. Etappe des 3-Tage-OL am 9. Juni 2025.

Die Läufer werden ausschliesslich die auf der Laufkarte eingezeichneten Wege und Pfade benutzen. Der offene Wald ist Sperrgebiet. Das Querlaufen im Wald ist untersagt und wird mit Disqualifikation geahndet. Erwartet werden 400 - 500 Teilnehmende, eine Obergrenze kann nicht festgelegt werden.

2. Genehmigung zur Durchführung des 3-Tage-OL auf dem Gemeindegebiet der Stadt Aarburg vom 7. - 9. Juni 2025.

Die Notwendigkeit einer Genehmigung für eine Veranstaltung dieser Art auf Gemeindegebiet ausserhalb des Waldes ist uns nicht bekannt. Vorsorglich stellen wir dieses Gesuch.

3. Sperrung der Altstadt für den motorisierten Durchgangsverkehr während der 3. Etappe des 3-Tage-OL am 9. Juni 2025.

Ein Fahrstreifen der Oltnerstrasse bleibt offen. Rettungsfahrzeuge, Busse, Fussgänger und Velos können die Strecke passieren. Die Laufanlage wird so angelegt, dass die Bushaltestellen nutzbar bleiben. Anwohner können weiterhin mit Motorfahrzeugen zu ihren Liegenschaften fahren.

4. Benutzung der Umgebung der öffentlichen Gebäude während der 2. und 3. Etappe des 3-Tage-OL am 8. und 9. Juni 2025.

Wir hoffen, dass Sie unsere Gesuche genehmigen können und damit beitragen, diesen Lauf zum attraktiven Höhepunkt der kommenden kantonalen OL-Saison zu machen. Für Fragen stehe ich gerne zur Verfügung.

Freundliche Grüsse

Christoph Ruesch, Laufleiter

